

EN BREF

TIGNES FACILITE L'ACCÈS AUX HANDIATHLÈTES

En partenariat depuis plus de trente ans avec la Fédération française handisport (FFH), les équipes de France de ski alpin, nordique et snowboard s'entraînent régulièrement à Tignes. Jeudi 29 décembre, la station a renouvelé sa convention de partenariat avec la FFH pour la période 2022-2026. Elle vise à soutenir et accompagner les handisportifs en vue de leurs compétitions internationales et des Jeux paralympiques

d'hiver, qui auront lieu à Milan et Cortina d'Ampezzo, en Italie, en 2026. Ainsi, les athlètes bénéficient de facilités et d'adaptations pour l'organisation d'un stage dans la station, avec la gratuité des forfaits (50 % pour les accompagnants), la priorité aux remontées et sur les couloirs d'entraînements prioritaires, le libre accès aux infrastructures sportives et une remise de 50 % sur le stationnement.

Pralognan voit la montagne en grand

Les Rencontres montagnes de Pralognan-la-Vanoise auront lieu les 7 et 8 janvier. Le ski de randonnée s'impose comme le thème de prédilection de cette première édition.

« Remettre l'alpinisme et la montagne au centre des débats. » Telle est l'ambition de Sylvère Bonnet, à l'origine des Rencontres montagnes, dont la première édition aura lieu les 7 et 8 janvier à Pralognan-la-Vanoise. Arrivé à la tête de l'office de tourisme de la station en septembre dernier, il s'est vite attelé à l'organisation de cet événement : « Sur les 320 stations en France, Pralognan est la seule qui se démarque à ce point en tant que destination d'alpinisme, en étant d'ailleurs labellisée par l'Unesco. Il nous faut capitaliser là-dessus, ainsi que sur le ski de randonnée, qui fait depuis longtemps partie de l'ADN de Pralognan, et ce, bien avant le Covid ! Il nous faut aussi le faire savoir : quand on va à Pralo, on ne va pas au ski, mais à la montagne ! Ce qui signifie que la richesse du territoire ne s'arrête pas à la pratique du ski ».

Première édition reportée

Le manque d'enneigement et la

météo maussade ont forcé les organisateurs à reporter une fois l'événement, initialement prévu les 10 et 11 décembre. Le programme, mêlant conférences, projections et initiations au ski de randonnée, s'inscrit dans un esprit délibérément convivial. Les parties prenantes de ce projet sont nombreuses : bureau des guides, École du ski français, domaine skiable, mairie, club alpin français, parc national de la Vanoise, Français, l'Association nationale pour l'étude de la neige et des avalanches (Anena)... s'associent pour promouvoir les richesses qu'offre la capitale de la Vanoise, aux quelque 750 habitants.

Intervenants locaux

Les organisateurs ont puisé dans les compétences locales pour lancer cette « université de la montagne », en compagnie de sportifs, d'historiens et de pratiquants chevronnés. Ainsi, le guide de haute montagne Bernard Vion participera à une



© Soren Rickards/OT Pralognan

DÉCOUVERTE. Des initiations au ski de randonnée et au détecteur de victimes d'avalanches (DVA) sont prévues tout au long du week-end.

conférence au sommet du mont Bochor, le samedi 7 janvier, aux côtés de la monitrice et accompagnatrice en montagne Sigrid Tomio, du guide Quentin Lombard, de deux représentants du parc national de la Vanoise et de Stéphane Bornet, directeur de l'Anena. Ensemble, ils s'intéresseront à la pratique du ski de randonnée, sa définition, ses adeptes, la sécurité, etc.

Deux éditions par an

Des projections sont également prévues le soir, dont un résumé en images de l'édition 2017 de la

célèbre course la Transvanoise. Le lendemain, la journée sera consacrée à une initiation au ski de randonnée, dès 9 h. Mêler débats, culture, pratique... Le tout, selon Sylvère, converge vers une visée commune : « Casser le côté difficile d'accès de la montagne et du ski de rando ». Et il ne compte pas s'arrêter là : deux éditions sont prévues par an, à chaque début de saison. Pour cet été, le thème, lui aussi, s'est naturellement imposé : les 60 ans du parc national de la Vanoise. ●

VIRGINIE TRIN